令和5年8月定例教育委員会会議録

日 時 令和5年8月23日(水)13時30分~14時28分 出席委員氏名 松本教育長、酒見委員、山口委員、西山委員、藤田委員 出席を求めた事務局職員

> 教育部長(梶原)、教育副部長兼教育総務課長(川口)、 学校教育課長(杉原)、生涯学習課長(伴)、 市民図書館長(鴻上)、スポーツ課長(金子)、 国スポ・全障スポ推進課長(松尾)、施設営繕課長(吉永)

議案等 報告第 15 号 伊万里市子どもの読書活動推進委員の委嘱につい

7

報告第 16 号 令和 5 年度会計年度任用職員の任用について 報告第 17 号 伊万里市招致外国青年任用規則の制定について

傍聴者なし

開会 ただ今から、令和5年8月の定例教育委員会を開催します。本 教育長あいさつ 日は私のほか、委員全員ご出席いただいておりますので、本会は 成立となります。

議事録署名者の指名 山口委員、藤田委員

教育長前回会議録の報告・承認に移ります。報告をお願いします。

事務局 7月定例教育委員会では、7月27日(木)、第3会議室において教育長及び委員全員出席のもと、開催しました。議事録署名者として、酒見委員、西山委員を指名させていただき前回会議録の報告を求め、承認をしたあと、教育長の報告を受け、議案・議事の審議に入りました。

報告第12号令和5年7月1日付人事異動について、報告第13号令和5年度会計年度任用職員の任用について、令和5年度会計年度任用職員の任用について、報告第14号令和5年伊万里市議会第2回定例会追加議案に対する教育委員会の意見について報告しました。

最後に、8 月定例教育委員会の日程について協議し、8 月 23 日、水曜日、13 時 30 分から大会議室で開催することとし、閉会しました。

以上、前回会議録についての報告でございます。

教育長

前回会議録についての報告がありましたが、ご質問等はございませんでしょうか。(なし。)

質問等もないようですので、ただ今の報告のとおり承認してよろしいでしょうか。(はい。)

前回会議録については承認とします。

次に教育長の報告です。

8月1日に伊万里有田地区教育研究大会が二里小学校をオンラインの発信地として「主体的に生き生きと学ぶ児童生徒に育成」をテーマに開催されました。暫くは、オンラインの形式での開催が続いていくのかなと考えています。8月3、4日には九州地区市町村教育委員会連合会の研修大会、情報交換会、視察研修会が開催され、委員の皆様には、研修大会、情報交換会にご参加いただきましてありがとうございました。720名ほどが参加をされて、4年ぶりの開催となりました。いろいろなお声をいただきましたが、良かったなと思います。ただ、研修大会の挨拶でも述べましたが、台風の影響により、沖縄県連が参加できなくて、参加を楽しみにしていただけに、残念だったなと思います。台風は市の行事にも影響しており、8月4日出発予定であったサマーキャンプが中止となりました。子ども達も楽しみにしておりましたので、来年は開催できれば良いなと思います。

8月6日にはラジオ体操会、子ども会連合会のスポーツ大会が開催され子ども達の元気な姿を見ることができました。8月12日には子供観光ガイド、これまでは大川内山のガイドは子ども達にしてもらっていましたが、今年は初めて、カブトガニについて、勉強してもらってガイドをしてもらうという試みをしています。大川内山の観光ガイドについては、10月に行うように予定しています。また、8月10日から1週間、学校閉庁日として基本的に学校には誰もいないという状況をつくって管理職もしっかり休んでもらっています。伊万里中学校は2学期の始業式が早く始まりますが、その他の学校は2学期が8月25日から始まります。8月25日には、西部地区市町教育委員会連合会総会及び研修会がございます。委員の皆様、ご出席をお願いします。カブトガニについては、その他の項目の中で、ご紹介いただければと思います。私からの報告は以上です。ご質問等はありませんか。(なし。)

それでは、議案・議事の審議にはいります。本日は報告3件となっています。報告第15号伊万里市子どもの読書活動推進委員の委嘱について説明をお願いします。

市民図書館長 (報告第15号について説明。)

教育長 ご質問・ご意見はありませんか。(なし。)

では、次に進みます。報告第16号令和5年度会計年度任用職

員の任用について、説明をお願いします。

学校教育課長 (報告第16号について説明。)

教育長 ご質問、ご意見はありませんか。

西山委員 外国語指導助手の方は、男性でしょうか。女性でしょうか。

学校教育課長 女性です。

酒見委員 どこの国の出身の方ですか。

学校教育課長 アメリカ出身の方です。

山口委員どこの学校に勤務をされるのですか。

学校教育課長 基本的に全ての学校に勤務をされます。

酒見委員 日本語はどの程度話をされますか。

学校教育課長
少しは話をされます。日本語を勉強して来られています。

酒見委員 勤務は、週何日されていますか。

学校教育課長 勤務は毎日されています。

教育長 今日は、どちらに勤務をされていますか。

学校教育課長 今日は、佐賀市で研修を受講されています。今週は研修を受講

される予定となっています。

山口委員 ALT のご経験がある方ですか。

学校教育課長 JET プログラムにより、採用され来られております。ALT は、

初めての方です。

西山委員 任期は何年間ですか。

学校教育課長 会計年度任用職員としての採用となりますので、来年の3月

31日までとなります。任用の更新はあります。

教育長 任用については、次の報告第17号伊万里市招致外国青年任用

規則の制定についての内容に関わりますので、説明をお願いしま

す。

学校教育課長 (報告第17号について説明。)

教育長 市立学校で、現在 ALT として勤務をされて方は、何人いらっし

やいますか。

学校教育課長 テイラーさんを含めて5人勤務をされています。

酒見委員 伊万里市の学校規模であれば、何人配置するというような配置

基準はありますか。

学校教育課長そのことについては、把握しておりません。

酒見委員 現在、円安で報酬が割安となって外国から ALT として来たいと

いう方が減ってくるのではないかと思い質問をしたところです。

西山委員 この、報酬等の経費については市費になりますか。それとも、

県などの補助がありますか。

学校教育課長 今回のテイラーさんに関しましては、JET プログラムの活用で

国からの補助となります。他の4人の方の報酬は、市費となりま

す。

藤田委員 報酬の中で、住居費用などを賄われるのですか。

学校教育課長 住居費用は別に支払われます。

藤田委員 車の運転はされるのですか。

学校教育課長

最初は、公共交通機関での移動を考えておりましたが、国際免 許を取得されていますので、一旦教育委員会に来られて公用車を 運転して各学校に行かれる予定です。

西山委員

出勤簿は、教育委員会にあるのですか。それとも学校にあるの ですか。

学校教育課長

把握しておりませんので、後で確認をしておきます。

教育長

佐賀の伊万里に勤務をされるということで、頑張りますという ことでした。委員の皆様もお会いされる機会があるかと思いま す。ほかに、ご意見はございませんか。(なし。)

それでは、その他、次回の教育委員会の日程についてお願いし ます。

事務局

次回の定例教育委員会の日程については、9月28日(木)13 時30分から、第3会議室で行いたいと思いますが、いかがでし ようか。

教育長

よろしいでしょうか。(はい。)

それでは、次回は9月28日(木)13時30分から第3会議室 で行います。よろしくお願いします。

次に、行事予定等の事務連絡を順にお願いします。

教育副部長兼教育総務課長

(行事予定等について説明) 生涯学習課長 (行事予定等について説明) スポーツ課長 (行事予定等について説明)

国スポ・全障スポ推進課長 市民図書館長

(行事予定等について説明) (行事予定等について説明)

学校教育課長

(行事予定等について説明)

教育長

行事予定について、何かございますでしょうか。

酒見委員

10月10日の県市町連合会役員会の現地視察は、伊万里で開催 されるのですか。

教育長

昨年度、塩田町で開催されました現地研修会で、今年度は伊万 里で開催するようにしておりまして、伊万里・鍋島ギャラリー、 大川内山窯元、佐賀大学海洋エネルギー研究所、カブトガニの館 を視察するよう計画しております。酒見委員には、カブトガニの館での説明をお願いしようと思っていたところです。酒見委員はご都合がつかれないということですので、カブトガニの館での説明は、生涯学習課の職員で対応しようと思います。

酒見委員

10月27日(金)に開催予定の研修会は出席する必要があるのでしょうか。

教育長

県市町教育長連合会研修会につきましては、教育長が対象となっておりますので、委員の出席は不要です。

11 月には、広島県で教育長、教育委員を対象とした研修会が予定されておりますので、全員で出席したいと考えています。

ほかに、ご質問等はございませんか。(なし。)

教育長

それでは、酒見委員からカブトガニの件について、お話をお願いします。

酒見委員

8月26日(土)、27日(日)に日本カブトガニを守る会の総 会を伊万里で行います。伊万里以外から24、25名が来られる予 定です。土曜日に役員会、研究会をして夕方に親睦会を予定して おります。親睦会の参加は約60名を予定しております。翌日は、 総会、役員会の終了後、10時 30分から公開講座を予定しており まして、伊万里は保護活動が充実しているということで、最初に 牧島小学校から6年生が、「私たちとはちがめ」という題で、発 表を予定しております。練習を夏祭りの時に行いましたが、イン ターネットで調べたものをそのまま発表しておりましたので、牧 島小学校での活動を発表するようお願いをしており、前校長もお 手伝いいただいて、しっかりしたものができあがるのではないか と思っています。その後、伊万里高校の発表、伊万里市の生涯学 習課から発表、最後に市民団体であるカブトガニを守る会からの 発表を予定しております。発表後に、質疑応答、九州大学の教授 (会長) から講評をいただく計画としております。その後、他県 から来られた方はカブトガニの館を見学していただく予定です。 今年は、広島県の竹原市にもカブトガニが生息しているというこ とで、広島大学からも来られる予定となっております。現在、最 終の準備をしているところです。それから、グラフが入った資料 をお配りしていますが、今年の産卵つがい数が今のところ 457 つがいになります。カブトガニを守る会、伊万里高校、カブトガ ニの館、生涯学習課の関係団体に協力していただき、1日に2回

ある満潮時になるべく確認に行こうということで、一昨年、昨年 から比べると 1/3 に減りました。それ以前までは、500 つがいぐ らいが伊万里湾のキャパシティではないかと思っておりました が、一昨年、昨年と1,500つがい程に増えましたので、この要因 についてどう捉えたらいいのかが難しいなと思っています。今年 の一つの要因は、6、7月の大雨で伊万里湾の多々良海岸は淡水 化で、ボラや亀、夜はウナギが数匹見られるなど、7月の前半ま では全くカウント出来ずに、7月の中旬から回復してきたのです が、今度は台風が来まして、ぴたっと来なくなりましたので、夜 の調査もやめようということで現在、調査をやめております。今 年は、これで産卵は終わったのかなと思っています。2018年に、 長梅雨などで200つがいしか来ない時がありました。次の年は、 ぐっと増えましたので、今後の見通しとしては、天候さえ良けれ ばまた来るのではないかと思っています。最近感じるのは、雨が ひどくて淡水化している影響で多々良海岸まであがって来ずに、 沖合あたりで産卵をしている個体もいるのではないかと思って いますが、範囲が広すぎて確認まではとれておりません。よく分 からない部分も多いですが、来年、天候が良く産卵数が増えれば と期待しております。

教育長

質問等があればお願いします。(なし。)

では、全体的に、委員の皆様、事務局の方から何かございませんか。

施設営繕課長

(東陵中学校の建築工事の説明について説明。)

山口委員

義務教育学校ということの予定ですが、校名はどうなるのでしょうか。

学校教育課長

現在、東陵中校区の教育を考える会の開校事業部会において話 し合いがなされており、校名に東陵という名称を入れて公募をか けるようにしております。

教育副部長兼教育総務課長

広報いまり9月号に掲載を予定しておりまして、はがき、インターネットで受付ることとしております。

酒見委員

工事が始まるのはいつからですか。

施設営繕課長 10月の後半になるかと思っています。

大川小学校、松浦小学校から使用可能なエアコン、トイレの便器 を持っていく予定です。

酒見委員 給食の配膳はどうされるのですか。

施設営繕課長 給食用のエレベータがありますので、人が乗るエレベータの新

設の予定はありません。

山口委員 給食用のエレベータはどこにでもあるのでしょうか。

施設営繕課長 青嶺中学校からは、人が乗るエレベータを給食用エレベータと

兼ねて設置しておりますので、それ以降は、給食用エレベータを

新たに設置はしておりません。

酒見委員 部室を児童クラブに改修ということですが、生徒数が減って、

クラブ数も減るので、部室は足りると考えてよいのでしょうか。

施設営繕課長 部活数も減り、生徒数が開校当時に比べますと 1/3 程度に減っ

ており部室も足りると考えています。

西山委員 テニスコートの使用予定も今後、無いということでしょうか。

施設営繕課長テニス部が廃部となっており、テニスコートの使用予定はあり

ません。

西山委員特別支援教室についてお尋ねです。

新しい校舎では、2階と1階に配置されていますが、イメージ的

には6年生と4年生ですみわけがあるということでしょうか。

施設営繕課長 低学年が1階、2階、3階の特別支援教室が2階に配置を予定

しています。あと、3階の多目的教室を仕切って特別支援教室にも使用できるようにしておりますので、学年の配置によって使用可能なようにしておりますので、学校で運営しやすいように今後

の配置を決めていただければと考えております。

西山委員 相談室について、お尋ねです。改修前では2階にありましたよ

ね。改修後は2階と3階に配置予定とのですが、相談室は比較的

よく使う部屋で外部から相談員が来られた時に、保健の先生との 関りが出てくるケースもありますので、例えば保健室の隣にとか あったら良いなと図面を見ておりました。

施設営繕課長

既存校舎の改修を行うにあたり、各階に1室ずつ配置したかったのですが、学校と教室などの配置について相談させていただく中で、2階と3階に配置することとしております。

西山委員

職員会議等を行う際は、職員室で行うこととなるのでしょうか。

施設営繕課長

例えば、2階の多目的室に移動してもらい会議室として利用してもよいかと考えています。改修に合わせて、多目的室にもエアコンを設置する予定ですので、色々な用途に使用していただければと思います。

教育長 起工式の予定はありますか。

施設営繕課長 起工式の予定はございません。

西山委員校歌は変更となるのでしょうか。

施設営繕課長校歌が変更となるかは未定です。

教育副部長兼教育総務課長新たな学校の東陵中校区の教育を考える会の専門部会で校名、

校歌、校章等を今後検討していくこととなります。

施設営繕課長 校名が変更となれば、道路に設置しております案内看板の表示

も変更が必要となります。

教育長 校名は変更となるかと思います。校章は、中という文字が入っ

ていますよね。校歌の歌詞には中学校は入ってなかったと思いま

す。

学校教育課長 校章には、中の文字が入っており、校歌の歌詞に中学校は入っ

ておりません。

教育長 他にご質問等ございませんか。(なし。)

全体的にご質問等ございませんか。(なし。)

教育長

それでは、以上をもちまして、令和5年8月の定例教育委員会 を閉会します。

(14 時 28 分 閉会)